

Informe de Clases de Música para la Comunidad del Cabildo Kofán

El presente informe detalla el desarrollo y los beneficios de las clases de música impartidas a la comunidad del Cabildo Kofán de Cali. Estas clases se han diseñado con el objetivo de preservar, promover y fomentar las disciplinas musicales dentro de la comunidad Kofán de Cali, así como fomentar el desarrollo personal y comunitario a través de la educación musical.

El pueblo Kofán es una comunidad indígena ubicada en el departamento del Putumayo y parte del norte de Ecuador, conocida por su rica herencia cultural y su profunda conexión con la naturaleza. La música desempeña un papel fundamental en la vida diaria de los Kofán, siendo una forma de expresión, celebración y transmisión de tradiciones.

El taller de música se llevó a cabo de forma regular los domingos del 7 de mayo del 2023 al 9 de julio del mismo año, de 9am a 11am en el corregimiento de Villacarmelo donde está ubicado el resguardo Kofán, a cargo del músico y tallerista Nicolas Acevedo Palacios, con la participación activa de niños, jóvenes y adultos interesados en aprender y preservar las prácticas musicales tradicionales.

Se enseñó el manejo y la ejecución de instrumentos musicales tradicionales de los pueblos andinos de suramérica, como la quena, la zampoña, la guitarra, el requinto, charango, bombo etc. Los participantes aprendieron técnicas para tocar estos instrumentos, así como la importancia cultural y simbólica de cada uno. También se enseñaron diferentes elementos generales de la música, a interiorizarnos con nuestros sentidos para después expresarlos bien sea con la voz, con el instrumento o con el cuerpo.

Las clases de música han tenido un impacto significativo en los alumnos que tenían el tiempo y la disposición para estudiar. Se sabe que las diferentes disciplinas artísticas requieren de mucho tiempo y esfuerzo para llevarlas a cabo, por eso es importante hacer una buena selección de los estudiantes que realmente se inclinen hacia estas áreas para así tener óptimos resultados y hacer las clases más objetivas.

Beneficios del taller de música

- **Preservación Cultural:** Contribuyen a la preservación y transmisión de las tradiciones musicales y culturales a las generaciones futuras.
- **Desarrollo Personal:** Promueven el desarrollo de habilidades musicales, la autoexpresión y la confianza en sí mismos entre los participantes.
- **Cohesión Comunitaria:** Fomentan el sentido de comunidad y pertenencia, reuniendo a personas de diferentes edades en torno a un interés compartido.
- **Orgullo Cultural:** Generan un mayor orgullo y aprecio por la cultura Kofán, fortaleciendo la identidad cultural y la autoestima de los participantes.

Las clases de música para la comunidad del Cabildo Kofán representan una iniciativa valiosa para promover la cultura y el bienestar comunitario. A través de la enseñanza y práctica de la música tradicional, se fortalece el tejido social y se empodera a los miembros de la comunidad para que se conviertan en guardianes de su patrimonio cultural. Se recomienda continuar y apoyar este tipo de programas como parte integral del desarrollo cultural y comunitario de los Kofán.

Atentamente:

A handwritten signature in black ink that reads "Nicolás Acevedo Palacios". The signature is written in a cursive style and is positioned above the printed name.

Nicolas Acevedo Palacios

cc. 1112488907